

Einsatz für die Senioren

Harener Vertretung engagiert sich in vielen Bereichen des Zusammenlebens

Von Tobias Böckermann

HAREN. Im kommenden Jahr feiert die Seniorenvertretung Haren (Ems) e.V. ihr 25-jähriges Bestehen. Das bietet die Gelegenheit, vorab schon mal ein wenig zurückzublicken.

Denn die Harener Senioren sind in vielen Bereichen des städtischen Lebens aktiv und bringen sich auch in die Kommunalpolitik mit ein. „Aber wir legen großen Wert auf unsere parteipolitische und konfessionelle Unabhängigkeit“, sagt Vorsitzender Ewald Middelberg. „Bei uns ist jeder willkommen.“ Dafür spricht die große Zahl der Mitglieder: 185 Harener unterstützen die Seniorenvertretung, die derzeit neben Ewald Middelberg auch von den stellvertretenden

Vorsitzenden Gerda Tandecki und Bernhard Heet sowie von Schriftführer Peter Eisele geleitet wird. Vor 24 Jahren, am 18. September 1991, war der Verein gegründet worden. Den Vorsitz übernahm der ehemalige Harener Stadtdirektor Ewald Kley. Vier Aufgaben hat der Verein seitdem satzungsgemäß übernommen, nämlich die Mitarbeit bei Fragen der Stadtentwicklung und Bau- leitplanung sowie bei den Planung von Seniorenhousingen, Pflegeheimen und Be-



Foto: Tobias Böckermann
Foto: Tobias Böckermann

Kümmern sich um die Belange Harener Senioren, v.l.: Bernhard Heet, Peter Eisele, Gerda Tandecki und Ewald Middelberg.

dem Programm. Letztere wird selbstständig organisiert und vom ehemaligen Stadtchronisten Norbert Tandecki inhaltlich aufbereitet. Arbeit gibt es also genug für die Seniorenbewerterung Haren e.V. und sie soll auch 2016, im Jahr des 25-jährigen Bestehens, erfolgreich fortgeführt werden. Wer mittmannen möchte, ist herzlich eingeladen.

Weitere Infos auf www.noz.de/haren

Zahlreiche Vorträge und Beratungen zu seniorenenrelevanten Themen wurden organisiert, etwa zur Patientenvollmacht oder Pflegesgesetz. Und natürlich stehen Jahr für Jahr auch Ausflüge zur Waldbühne Ahmensee und vor allem eine größere Reise auf dem Landweg.

Aktiv für die Umwelt

„Wir weisen auf die Interessen und Belange der älteren Menschen hin und fordern, wo es geht, ein, dass sie berücksichtigt werden“, sagt Gerda Tandecki, die schon bei der Vereinsgründung dabei gewesen war.

„Und das ist in zahlreichen Veranstaltungen gelungen.

Die Harener Senioren haben sich 1994 am europäischen Jahr der Senioren beteiligt, entscheidend an der Gründung des Seniorenbereites auf Landkreisebene mitgewirkt oder sich 2003 im Projekt „Senioren aktiv für die Umwelt“ engagiert.

Politisch haben die Senioren im Harener Ausschuss für Bildung und Soziales ein beratendes Mandat und suchen den Kontakt zu Verwaltung und Politik. Vor ein paar Wochen erst waren die Senioren mit dem Harener Stadt-